



# Información telefónica

## Atentado contra un comisario de policía

El pleito de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra.—Sanchez Guerra y Primo de Rivera conferencian.—Unos desconocidos disparan quince tiros sobre un comisario de policía en Barcelona.—La visita a España del presidente de la república Argentina.—Cuatro penas de muerte en Jaén.—Noticias de Marruecos.

(Agencia Mencheta)

### De Madrid

Madrid 20, 16 a 19.

#### El pleito de los alumnos de la Escuela superior de Guerra, sigue en pie

En contra de lo que se viene asegurando estos días respecto al pleito de los alumnos de la Escuela superior de Guerra, podemos asegurar que todavía no ha quedado resuelto dicho asunto, por la razón de que muchos de los alumnos tienen el firme propósito de pedir la separación del Ejército, de no ser reintegrados nuevamente a la Escuela Superior de Guerra, oponiéndose a quedar en expectación de vacantes en distintos cuerpos, a donde ahora se les quiere destinar.

De otra parte se afirma que los referidos alumnos son objeto de amenazas, como la de que se deben andar con mucho cuidado, porque cualquier pretexto será bueno para la constitución de nuevo Tribunal de honor que los condene a su inmediata separación del Ejército.

Por lo que antecede se elige bien a las claras que el asunto de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra promete dar mucho juego y acarrear nuevos conflictos en la familia militar.

En los centros oficiales se niegan rotundamente estas noticias, si bien no se recatan en manifestar que de momento se oponen algunas dificultades de trámite para reintegrar a sus puestos a los alumnos.

#### El presidente de la República Argentina a España

Oficialmente se ha participado al ministerio de Estado que el día primero de agosto próximo llegará a San Sebastián el presidente electo de la República Argentina señor Alvear.

El ministro de Estado señor Prida, irá a la frontera a recibirlo, marchando directamente a Santander para cumplimentar a los Reyes y a su regreso, llegarán a San Sebastián para cumplimentar a la Reina Cristina, celebrándose en su honor los festejos que han sido acordados.

#### Quince disparos contra un inspector de policía en Barcelona.—Los autores huyen.—No existen casos de tifus exantemático

Esta mañana nos recibió el ministro de la Gobernación señor Piniés, el que hubo de participarnos que anoche o mejor dicho, que esta madrugada, se ha cometido un nuevo atentado en la ciudad condal en la persona de un inspector de policía llamado don Manuel Inglés, sobre el cual unos desconocidos hicieron quince disparos, causándole lesiones de pronóstico reservado. Una de las heridas le sufre en el muslo derecho.

Los autores de esta bárbara agresión, amparados en la obscuridad de la noche, se dieron a la fuga, sin que hayan sido capturados a pesar de las pesquisas practicadas.

En cuanto a la existencia de casos de tifus exantemático, puedo asegurárselos a ustedes—añadió el señor Piniés—que durante la pasada y presente semana, no he recibido un solo parte de los hospitales de tal enfermedad, siendo por tanto infundadas las alarmas del vecindario.

Las noticias que se han recibido de provincias acusaban tranquilidad.

#### El "Diario de la Guerra,"

Este diario publica hoy una circular disponiendo que todos los jefes, oficiales, clases e individuos de tropa que regresen a la península heridos de la campaña sin haberse totalmente restablecidos, se considerarán durante el tiempo que sufran la lesión como hospitalizados en Marruecos.

Otra sobre aplicación del Real Decreto de 21 de Mayo de 1921 referente a jefes y oficiales de Baleares y Canarias que prestando servicios en las mismas plazas pasen a la situación de supernumerarios.

También publica íntegro el fallo en el asunto de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra dictado por el Tribunal de lo Contencioso, los que se reintegrarán a sus destinos y empleos, retirándose a la fecha del dos de Diciembre de 1919.

#### La "Gaceta," de hoy publica...

Autorizando al ministro de Gracia y Justicia para presentar a los Cortes un proyecto de Ley sobre la pequeña propiedad.

Autorizando a la compañía "Del Cable Telegráfico Sotomayor" de Roma para explotar un cable submarino desde los puertos de Italia con amarre en Málaga y Mallorca, con entrecable en Andúzar del Sur.

#### Cierre del Parlamento

En contra de cuanto se ha afirmado, podemos asegurar que las Cortes se cerrarán el sábado próximo, dándose por terminada la presente legislatura.

#### Llegada del capitán general de Cataluña

En el expreso de Barcelona llegó esta mañana el capitán general de Cataluña, señor Primo de Rivera, que marchó a su domicilio en coche particular, sin que fuera recibido por elemento oficial alguno.

Los periodistas que hacen información vienen de madrugada sus esperanzas de obtener del mismo algunas aclaraciones acerca de su viaje, porque el general se negó en absoluto a hacer manifestaciones sobre el particular.

#### Reunión de la comisión mixta de presupuestos

Hoy se ha reunido la comisión mixta de presupuestos, emitiendo dictamen en los mismos e introduciendo las siguientes modificaciones:

Al de Estado: Restablecimiento del crédito de veintimil pesetas para material de investigaciones biológicas.

Al de Gracia y Justicia: Aumento de un

crédito de sesenta mil pesetas para material de vicesecretarías de Audiencia.

Creación del juzgado de instrucción y de primera instancia del distrito de la izquierda de Córdoba.

Supresión del Instituto médico legal, si bien queda concedido el crédito de veintidós mil pesetas.

Concesión de un crédito de tres mil pesetas para gastos de coche de los presidentes de Audiencia de Madrid y Barcelona.

Otro de cuarenta mil pesetas, para la inspección de Tribunales.

Supresión del crédito de sesenta y cinco mil pesetas sobre gastos de locomoción de los funcionarios judiciales.

Rebajando diez mil pesetas del crédito concedido para los institutos de protección a la infancia y reformativos de delincuentes.

#### Una Real orden recordatoria a los militares

El ministro de la Guerra ha dictado una Real orden recordando a todos los generales, jefes y oficiales las reales órdenes prohibitivas a todos los individuos dependientes del ejército de publicar artículos, o cartas, o declaraciones, relacionados con la política, bajo las sanciones que para estos casos se consignan en el código de Justicia Militar.

#### Ascenso de alumnos de la Escuela Superior de Guerra

Mañana aparecerá en el «Diario Oficial» una Real orden ascendiendo al empleo inmediato superior a los tenientes alumnos de la Escuela Superior de Guerra, don Manuel Quesada, don Joaquín Conesa, don Eleuterio Villanueva, don Manuel Martínez Aragón, don José Díez Pinedo, don Luis Carranza, don Juan Barajas y don Fernando Añllas.

#### Hablando con el ministro de Gracia y Justicia

Esta tarde tuvimos ocasión de hablar con el ministro de Gracia y Justicia, el cual nos manifestó que le habían visitado en el ministerio los arzobispos de Tarragona y Valladolid.

Hablando después sobre el proyecto de ley de redención de foros, manifestó que confiaba en que sería ley antes de cerrarse las Cortes, porque para ella asistirá a la comisión que entiende en el proyecto para conocer los fundamentos de no llevar a la orden del día dicho proyecto, una vez subrogados aquellos reparos hechos por la minoría democrática.

También esperaba que la comisión mixta de presupuestos aprobara el proyecto sobre la celebración de las oposiciones para vicesecretarías de Audiencias tuvieran lugar en la corte, quedando así centralizadas.

El proyecto sobre inspección de tribunales quedaría para después del interregno parlamentario que se discutiría más ampliamente.

#### Sánchez Guerra y Primo de Rivera conferencian

Antes de marchar el señor Sánchez Guerra al Congreso, confirió extensamente con el capitán general de Cataluña, general Primo de Rivera, sobre asuntos de aquella región.

Sabemos que el general Primo de Rivera marchará de nuevo a Barcelona el sábado próximo.

#### Sobre la actitud de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra

Al llegar el señor Sánchez Guerra al Congreso, los periodistas le hicieron notar el disgusto que había producido a los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, la Real Orden destinándolos a los Cuarteles en lugar de a la Escuela Superior de Guerra, organismo al que pertenecían el ser separados del ejército.

El señor Sánchez Guerra manifestó que no había motivo para disgusto, toda vez que podrán volver a la Escuela Superior de Guerra en cuanto lo soliciten.

#### El Parlamento

##### SENADO

A las tres y cuarenta abre la sesión el señor Sánchez de Toca.

En el banco azul el ministro de Hacienda.

##### Orden del día

Se aprueban varios dictámenes que leídos ayer pendientes.

También queda aprobada la totalidad del articulado de los presupuestos.

Se procede a la discusión de artículos por separado.

Sin discusión se aprueba hasta el artículo segundo.

Al artículo tercero se desecha un voto particular del señor Estelát.

También se desecha otra enmienda del señor Bartrina.

El ministro de Hacienda da explicaciones del por qué no se acepta dicha enmienda.

Ferrer y Vidal defiende las concesiones de las redes telefónicas de Barcelona.

Chasparría presenta otra enmienda que se desecha.

Queda aprobado el artículo tercero.

Aspetita presenta otro voto al artículo cuarto solicitando se exima del pago de contribución y tributos todos los solares adquiridos para la construcción de casas baratas.

Hortal, por la comisión, le contesta y se rechaza.

Romero presenta otra enmienda al artículo cuarto sobre la exención de tributos de las casas baratas, que la comisión también rechaza.

Chasparría defiende otra enmienda que también se rechaza y se aprueba hasta el artículo diez inclusive.

Al artículo once presenta una enmienda Chasparría, que también la defiende, pidiendo la supresión de créditos que figuran en la sección once.

(Sigue la sesión.)

### CONGRESO

A las cuatro menos veinte abre la sesión el conde de Bugallal.

En el banco azul están los ministros de la Guerra, de Gracia y Justicia y Gobernación.

En los escaños no hay más que cinco diputados.

Las tribunas están desiertas.

Ruegos y peticiones. Se da lectura a la protesta de los diputados a las sesiones, dándose el triste espectáculo de no haber en la Cámara ni media docena de éstos.

Martínez Villar pide que se cumplan los preceptos del Código de Comercio respecto de los Bancos extranjeros establecidos en España, poniendo los mismos la debida fianza en los bancos nacionales, para garantizar los intereses de los españoles.

Ordóñez promete estudiar el asunto y hacer cumplir las disposiciones del Código de Comercio.

Zalamea se ocupa de las negociaciones con Alemania y pide que el Gobierno fije la orientación a seguir en las minas para que el parlamento sea el que fije la pauta.

Sánchez Guerra manifiesta que sobre este asunto se seguirá la misma orientación llevada a cabo con el tratado de Francia, Suiza y Noruega, sin olvidar, como es natural, el coeficiente por la moneda.

Llovera se ocupa del ferrocarril de Jumilla a Cieza.

Sarradell pide ciertas mejoras para los contramaestres de los barcos.

Rivera promete estudiar el asunto.

Nacher se queja del excesivo precio adquirido por el azúcar.

Cauderón promete estudiar el asunto y resolver las causas de esta subida, para conseguir su abaratamiento.

Crespo de Lara pide que se prodigue con más amplitud la medalla militar por los hechos de armas de África.

También pide que se emplee más la aviación en los reconocimientos.

Sánchez Guerra dice que estimulará al general Buzquet para que conceda la medalla militar en todos los casos de justicia.

Romeo se ocupa de la situación en que quedan los alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

El presidente le contesta en la forma ya dicha.

### Orden del día

Queda aprobada la creación del Instituto Ceja.

Se pone a discusión la Ley dando facultades al Gobierno para conceder las recompensas militares.

(Continúa la sesión.)

### De Provincias

#### ALBANTE

Los del ramo textil en huelga. Alicante 20.—Por haber sido admitida una obrera no asociada en una fábrica, se han declarado en huelga los obreros de ambos sexos de la industria textil.

El número de huelguistas suman un total de trescientos ochenta.

Se niegan a entrar al trabajo mientras no sea despedido la obrera no asociada.

#### BARCELONA

Cuatro desconocidos disparan sus revolvers contra un comisario de la policía, hirriéndole gravemente.—Los agresores se escapan.

Barcelona 20.—A las una de esta madrugada en la barriada de Horto fue agredido el comisario de policía del distrito del Norte, don Honorio Inglés, por cuatro desconocidos que hicieron más de quince disparos contra dicho agente, causándole distintas heridas que fueron calificadas de pronóstico grave en el dispensario del distrito donde fué asistido.

A pesar de las pesquisas realizadas para detener a los cuatro agresores no han dado el resultado apetecido, careciéndose de toda pista de los sujetos.

Para cubrir bajas. Barcelona 20.—Hoy marchan a África diez cabos y diez y siete soldados del cuartel de Zapadores y Minadores para cubrir bajas.

La plaga de la langostia. Barcelona 20.—El señor Puch y Cadafeich ha informado al consejo permanente de la asamblea de la comunidad adueña de la plaga de la langostia, para cuya extirpación se han ofrecido todas las diputaciones de Cataluña y Aragón.

Según informes técnicos la plaga alcanza veinte hectáreas de terreno.

Martínez Anido en Lérida. Barcelona 20.—El jefe superior de policía general Arlegui, ha manifestado que en contra de cuanto se viene afirmando, estos días el general Martínez Anido continúa en Lérida.

HUELVA

Asamblea del Magisterio. Huelva 20.—Con numerosa asistencia de maestros, celebró la primera sesión de la Asamblea Pedagógica, en el local del Instituto General y Técnico, asistiendo al acto, el delegado regio de Primera enseñanza, don Pedro Garrido Perelló, el jefe de la Sección administrativa, don Manuel Lara Real, el inspector provincial, don Luis Siles, la directora de la Asociación Provincial del Magisterio y una representación de la Escuela Normal.

Ocupó la presidencia de la Asamblea e presidente honorario de la Asociación provincial, don Luis Siles, pronunciando brillante discurso el presidente efectivo, don Juan J. López, que saludó a todos los concurrentes y ensalzó la significación del acto.

A continuación, el señor Siles censuró a los ausentes, e igual que el anterior, ensalzó la fiesta de compañerismo y de cultura que a todos congregaba.

Seguidamente el culto profesor don Federico Molina desarrolló su ponencia sobre «Orientación moderna de la escuela», siendo muy felicitado por su erudita disertación.

Por la tarde se desarrollaron entre los asistentes las conversas pedagógicas, que resultaron muy interesantes y muy animadas, levantándose la sesión hasta el siguiente día.

#### Felicitación de los portugueses a la Sociedad Colombina

Huelva 20.—La Sociedad Colombina onubense ha recibido de Lisboa un sentido telegrama de salutación, en el que, a su vez, se le transmite el acuerdo tomado, con carácter oficial, por distinguidas personalidades de la intelectualidad portuguesa, de asistir al acto conmemorativo del 12 de octubre, preliminar de la conferencia luso-ibero-americana, que se celebrará en marzo.

#### JAEN

#### Cuatro penas de muerte

Jaén 10.—Ha comenzado a verse la causa que se sigue por haber matado a una mujer con sus tres hijos, contra el carnecero de esta población Juan Ríos «Tonto».

De un sujeto conocido por el «Tonto», meter el bárbaro hecho, los autores entraron en la casa rompiendo la cancela, y Juan Ríos, ayudado del «Tonto», mató a la madre y a los tres hijos, robándoles trescientas pesetas.

El fiscal pide para los asesinos cuatro penas de muerte.

Al pasar el procesado por uno de los pasillos, en donde se encontraba el padre y marido de las víctimas, a pesar de ir éste custodiado por la Guardia civil, se abalanzó sobre él dándole un fuerte mordisco.

#### MALAGA

#### Una mujer da a luz cuatro hijos

Málaga 20.—En una casa de huéspedes ha dado a luz una mujer cuatro hijos perfectos.

Tanto la madre como los recién nacidos gozan de salud, habiendo sido conducidos por su asistencia al hospital.

#### PAMPLONA

#### 118 mil pesetas para la Beneficencia

Pamplona 20.—Los beneficios obtenidos por la Beneficencia en las corridas de toros de San Fermín, ascienden a 118.000 pesetas.

#### SANTANDER

#### El acorazado "España," recogerá a la República Argentina

Santander 20.—Se han dado órdenes para que marche inmediatamente el acorazado «España» para recoger al presidente de la República Argentina, señor Alvear, que llegará el 1.º de agosto a San Sebastián.

En esta será esperado por el señor Sánchez Guerra y demás ministros.

#### SEVILLA

#### Comerciantes procesados

Sevilla 20.—El juez de instrucción del Salvador ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los industriales Domingo y Landáez, establecidos en la Plaza de las Mercenarías, y Manuel Fernández Alonso, en la calle Virgen, 14, por adulteración de café con trigo.

Aún quedan pendientes de resolución otros sumarios instruidos por la misma causa.

Los citados comerciantes se encuentran en libertad provisional, mediante la fianza de 500 pesetas, habiendo además depositado 1.000 pesetas para la responsabilidad pecuniaria.

#### VALENCIA

#### Rumores alarmantes de Puebla Larga

Valencia 20.—Durante la pasada madrugada circularon rumores muy alarmantes de haber ocurrido gravísimos sucesos en Puebla Larga.

Instantáneamente se preguntó por teléfono y confirmaron que efectivamente había surgido una grave colisión entre el cabo de la guardia civil y un grupo de labradores, y que por correo se enviaban otros detalles del suceso.

A pesar de cuantas gestiones hemos realizado para obtener nuevas noticias, no nos ha sido posible conseguirlo.

#### ZARAGOZA

#### Los sindicatos siguen su propaganda

Zaragoza 20.—Los sindicatos continúan su activa propaganda de reorganización de sus centros, habiéndose organizado determinados actos públicos con este fin.

#### Una horrosa tormenta.

Dos labradores ahogados. Zaragoza 20.—Se tienen noticias de la horrosa tormenta que ha descargado sobre el inmediato pueblo de Calatayud, que ha originado el desbordamiento de los ríos y afluyentes del Ebro, destruyendo las cosechas.

Dos labradores que les sorprendió la tormenta fueron arrastrados por la corriente, pereciendo ahogados.

#### De Marruecos

#### Bombardeo de las concentraciones enemigas

Melilla 20.—Una escuadrilla de aviación hizo algunas incursiones sobre el campo enemigo descubriendo algunas concentraciones de rebeldes que fueron bombardeadas y dispersadas de aquellos lugares, huyendo hacia el interior.

#### Para tomar baños

Melilla 20.—Llegó a esta plaza para tomar baños, el batallón del Regimiento del Rey, que estaba destinado en Dar Quebdani y que ha sido traído en camiones del campo y llevado ayer a dicha posición.

#### Llegada de un general

Melilla 20.—Ha llegado a esta plaza el general Palau, recientemente destinado a esta zona, el que se hará inmediatamente cargo de su destino.

#### Pabellón de mampostería para las tropas

Melilla 20.—Dentro de breves días se inaugurarán los pabellones de mampostería construidos por las fuerzas que acampan en la posición de Hardum, y que en lo sucesivo ocuparán dichas fuerzas.

#### Una orde del general Ardanaz

Melilla 20.—El comandante general de la plaza ha dispuesto que en lo sucesivo, todo el relevo de fuerzas de unas posiciones para ser llevadas a la plaza, se efectuará por medio de camiones blindados, para evitar de esta forma las penosas marchas a que necesariamente se encontraban antes sujetas las fuerzas por la distancia de las posiciones.

#### Per los heridos y enfermos de la guerra

Melilla 20.—La distinguida señora del comandante general Ardanaz, ha celebrado a su costa una solemne función religiosa, repartiendo después algunos donativos entre los heridos y enfermos hospitalizados.

#### Dispersando rebeldes

Melilla 20.—Una escuadrilla de aviación se elevó sobre el territorio enemigo, dispersando gran número de rebeldes que se habían concentrado en las proximidades de M'Talza.

#### Banquete de despedida al general Vives

Ceuta 20.—En el Casino Militar se celebró un banquete de despedida en honor del general Vives, que ha sido nombrado gobernador militar de la plaza de Cartagena.

Al acto asistieron muchos jefes, oficiales y otras autoridades civiles y militares, reinando entre todos los comensales una comunidad de pensamientos para testimoniar al general Vives su afecto y simpatía.

#### Hoy llegará el nuevo alto comisario

Tetuán 20.—Esta tarde, a las tres, es esperado en ésta el nuevo alto comisario general Buzquet, el que subirá a caballo, marchando directamente al palacio de la Residencia, donde se celebrará después una recepción de todas las personalidades.

Acudirán a la estación el secretario señor López Ferrer y demás generales, jefes y oficiales y demás personal civil.

Todo el trayecto hasta la alta comisaría, se hallará cubierto por las fuerzas aquí de guarnición.

También uno de los regimientos dará guardia de honor en el palacio de la Residencia.

#### Del extranjero

#### No ha sido envenenado Lenine

Londres 20.—La delegación soviética ha desmentido rotundamente que Lenine haya sido envenenado por sus enemigos políticos.

#### Plaza de Toros de Córdoba

Monumental corrida para el día 25 de Julio de 1922 (festividad de Santiago)

La mejor combinación taurina de España Belmonte, Zurito y Algabeño

Matarán 6 magníficos ejemplares de Valasco Zapata

Los toros estarán de manifiesto para que los aficionados puedan ver su hermosa línea. Precios.—Sombra, 4 pesetas.—Sol, 2 pesetas.—Hay medias entradas.

#### Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales

Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

#### LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S.en C.

Materiales de Construcción y Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Carrera de Ollerías Córdoba

#### COMPANIA COMERCIAL IBERICA

Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

#### Productos Químicos, Industriales y Farmacéuticos

Superfosfatos de Cal y de Hueso. Sulfatos de Hierro, Cobre y Amoníaco. Nitratos de Sosa y de Potasa. Productos Antiparasitarios Agrícolas y Vinícola. Azúcares. Anhidrido Sulfúrico. Ácidos: Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico, etc. Hiposulfito Sosa. Silicatos. Colas Fuertes y Líquidas. Gelatinas. Azú de Ultramar. Perlas de Luz y Varrel. Productos Sinterizados. Benzoína. Especialidades Farmacéuticas. Hilados-Textiles: Hilos y Guitas, Tejidos: Textiles, Mixtos Textiles, Yute, Algodón, Apilleras, Lonas, Sacos, Costales, Alúas, Eseras, Pastillos, Esterillos, etc.

Abonos compuestos "Peñarroya" y Sales de Potasa de Alsacia

Productos de los establecimientos Kuhlmann (Paris) Agencia exclusiva de venta.

de Usines de L'Allondon (Ginebra)

Depositarío: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

Avenida de Canalejas, 10

Haced vuestras compras de MAQUINARIAS AGRICOLAS y piezas de recambio en los almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas núm. 8, Córdoba, con lo que obtendréis grandes beneficios.

Arados marca Janus, Gradas, Trillos

# Informaciones de hoy 21

## Internas nacionales

### Las dietas de los diputados

Era de esperar que cuando los señores diputados se acostumbraran a cobrar las quinientas pesetas mensuales que se les concedió con pretexto de indemnización por la supresión de la franquicia, no tardarían en pensar que sería de todo punto conveniente transformar su cargo, hasta entonces gratuito, en remunerativo.

Suponíamos que, seguras ya las quinientas pesetas, volverían de acuerdo los señores diputados y restablecerían la franquicia, por estimar que no era digno del cargo que un diputado franquista su correspondencia lo mismo que un ciudadano particular. Un representante del país debe ser distinto en todo a los demás y gozar de privilegios como nadie. Un padre de la patria no es un señor cualquiera que puede entrar en un estanco a comprar los sellos para las cartas, que, a veces, pueden encerrar luminosas y abnegadas preocupaciones por los problemas nacionales. Y con esto conseguirían que las quinientas pesetas cobradas se trocaran en sueldo, o algo así como subsidio para gastos de representación.

Puesto que ellos votaban miles de pesetas para gastos de representación de todos los funcionarios públicos de esta categoría, era justo que ellos disfrutasen también de beneficios semejantes.

Pero nos hemos equivocado en nuestras suposiciones. Los diputados no piden el restablecimiento de la franquicia; esto, por ahora, no les interesa. Lo que en las presentes circunstancias les importa es sentir un precedente: que los diputados disfruten de dietas y que esas dietas alcancen la cantidad suficiente para que aquellos puedan vivir sin necesidad de recurrir a otras ocupaciones.

Y no es que a nosotros nos sepa mal la pretensión. No creemos, como el señor Seoane, que sea ilegal e inusual el que los representantes del país cobren dietas. Por el contrario, el principio nos parece profundamente moral y completamente legal.

Mucho más honroso es que los diputados tengan un sueldo en los presupuestos del Estado, que disfruten de emolumentos y gratificaciones a costa del cargo por servir los intereses de compañías, empresas y negociantes que los toman como escudo y, a veces, también, como ganzas.

En casi todas las naciones, los parlamentarios tienen sueldo; porque es natural que el ciudadano que abandona sus asuntos particulares por atender a los del Estado, hable por lo menos una compensación. No existe razón ninguna que aconseje el romanticismo para unos cuando no se reconocen así para otros.

Defender a la patria es un deber de todo hombre y, sin embargo, se cobra por defenderla y de ello se hace una profesión. Administrar la justicia y mantener el orden es otro deber de los hombres sensatos y de conciencia, y no obstante, se cobra también por ambas causas y de ellos se hacen profesiones asimismo.

Por si esto fuera poco, tenemos el caso de los ministros. Nada más honroso para un ciudadano que llegar a gobernar el país y eso no es inconveniente para que se pague el servicio y se rodee a quien lo presta de comodidades y holguras.

Y lo que no se considera por nadie inmorale e ilegal en tales casos, ¿por qué ha de serlo para el diputado?

Claro es que el caso del diputado no es el mismo. No es el Estado ni la Corona quienes designan a un determinado señor para que preste tal o cual servicio, sino que es elegido por el sufragio de un distrito para que represente sus intereses y opiniones ante los gobernantes.

En puridad, son los distritos los que deberían pagar a sus representantes, puesto que ellos los nombran y a ellos sirven directamente.

Mas como, al fin, el dinero del Estado es dinero del país, es dinero que proviene de los contribuyentes, nada de particular tiene que sufragar estos gastos, como sufragar otros, atendiendo a que los servicios que rinde el diputado son, de cualquier forma, de índole nacional.

El año no está en que cobren los miembros de la Cámara popular. El daño está en que nada servirá eso para corregir nuestras costumbres políticas, para remediar la corrupción que lo invade todo.

No por que tenga sus medios de vida asegurado dejará de ser el cargo de diputado lo que es hoy: medio para conseguir fines particulares o satisfacer ambiciones personales. Y si, sin sueldo fué una profesión lucrativa, con sueldo lo será más.

Y siendo ya el precedente de la paga como obligatoria por servicio rendido, se llegará también a otros aumentos progresivos y se establecerá un escalafón con años de servicio y pensiones de retiro, viudedad y orfandad.

Para que el sueldo surtiera sus efectos moralizadores, sería necesario una completa regeneración nacional; sería menester que no hubiese quien vendiese su voto; que se acabaran los caciques; que el cargo de diputado no estuviese más que a merced de la voluntad sincera del elector y no representase un arma política, una plataforma para conquistar posiciones ni una trinchera para cazar medros.

Y esta es una ideal tan caótico, tan fantástico.

Es como pensar que todos los hombres sean honrados y buenos, que no se cometan desmanes ni injusticias, y que sólo se piense en cumplir con el deber y respetar el derecho.

Compre usted leche de vaca de la «Granja Buñón», producto de toda satisfacción. Se vende en Blanco Belmonte, 31, de 7 a 9 de la tarde.

**Nuestra Sra. del Carmen**  
Almacén de Maderas  
DIEGO BAENA  
Máquinas de aserrar, Capilar y Moldar. —Marzo de la Misericordia sin número.

**DE INTERÉS**  
En un pueblo importante de esta provincia se vende en ventajosas condiciones un taller mecánico de Carpintería, completamente nuevo. Razón en la administración de este periódico.

## Del ambiente cordobés

Un fresco, de pronóstico

Hace varios días aterrizó en nuestra tranquila ciudad un fresco que ha dejado en pañales a todos los de su clase, y a su lado el «Pobre Valbuena», es más infeliz que Bonilla, el «Verdugo de Sevilla».

Nuestro hombre llegó a Córdoba dispuesto a hacer el agosto, y para ello se vale del apoyo de su querida esposa que conflagrada de la frescura de su conyuge, cumple su papel a las mil maravillas.

Ayer tarde la desahogada pareja se despidió a las tres, marchando separados, para poner en práctica un plan diabólico que se les había ocurrido la noche anterior.

La esposa conquistó a un pacífico ciudadano, el cual, para mostrarle su simpatía, y ajeno a la trama, la invitó a tomar unas copas de Montilla con sus correspondientes tapitas de jamón.

El marido lo siguió a distancia y se quedó en la puerta de la taberna, esperando que llegara el momento de intervenir y hacer gala de sus prestigiosas maniobras de ilusionismo y juegos malabares.

A una señal previamente convenida, nuestro hombre penetró en el reservado donde la pareja se estaba «pipando» sin pedir permiso.

Se froto las manos con rabia, se mesó los cabellos de desesperación y haciéndose la víctima, con voz terrorífica pero energética, gritó a su esposa:

—¡Miserable, canalla! ¿Qué haces aquí, con un hombre, que no es tu marido?

Cuando el acompañante quiso explicar su presencia en la taberna con aquella mujer, el «marido víctima» hizo un gesto trágico, frunció el ceño, sacó la lengua (como Toribio), cayó pesadamente al suelo y se retorció en horribles convulsiones epilépticas.

La esposa gritaba llorando:

—¡Perdón, Perico, que no te he engañado! Que si amigo no ha hecho más que convidarme a unas copas. ¡Te lo juro! ¡Vuelve en tí, Perico! ¡Vuelve pronto!

El pacífico ciudadano, aprovechando los momentos de confusión, y mientras varios parroquianos y el tabernero auxiliaban a la víctima, se largó, y no se ha vuelto a saber de él.

El tabernero pregunta:

—¿Pero el disgusto ha sido por ese señor que acaba de marcharse?

Oír lo de marcharse el marido víctima, y ponerse de pie, fué todo cosa de un segundo.

—¿Que se ha marchado? ¡Canalla! ¡Bandido! ¡Dónde te coja te meto seis balas en la cabeza!

—Tú, María, ven conmigo, que ese infame me las paga.

Saló el matrimonio, y una vez en la calle, dice él:

—¡Pero malas puñalás te peguen! ¿Por qué lo dejaste salir? ¿No ves que hemos perdido el tiempo, y el tío se ha largado con el reloj y la cartera, que eran los objetivos de nuestro plan?

—¿Pero qué culpa tengo yo; si era él, el que no se arrimaba a tí para prestarte auxilio?

—¿Cómo que si se arrima no lo dejo en el bolsillo ni el moquero. Pero en fin, vamos a ver si cazamos a otro primo y damos el golpe, porque en el bolsillo no me quedan ya nada más que noventa céntimos.

Sígueme, y sé viva, porque el que se presente se ha caído.

Hasta aquí, lo que nosotros sabemos; después, ignoramos si los dos frescos han dado el golpe o no, aunque nos figuramos que sí, porque el plan lo llevaban admirablemente trazado.

Un guardia atropellado

El guardia municipal Rafael Moral Pintor, es un señor que no tolera que se falte a las ordenanzas municipales ni con el pensamiento.

Ayer tarde paseaba por su distrito, ojo avizor, cuando de pronto y quedándose parado, dijo:

—¡Mi madre! ¡Una transgresión a las ordenanzas! ¡Te caiste con todo el equipo!

Más ligero que el viento, el celoso guardia se persona en la puerta de la cochera Moderna, donde un carrerero de don Manuel Varona estaba descargando tranquilamente un carro de paja, con cuyo contenido tenía ocupada totalmente la vía pública.

—¿Pero no sabes, alma mía, que lo que estás haciendo es faltar a las Ordenanzas? —Yo no le he «fartao» a nadie, y a esa señora menos.

—¿Qué señora, ni qué narices. Las Ordenanzas son un libro muy gordo y muy serio que ahora nos hacen aprender de memoria a los municipales, y como tú acabas de cometer una falta de las que se castigan con multa, me vas a decir cómo te llamas, para que el señor alcalde te imponga el castigo que mereces.

—Míre usted, guardia, si fuera para cobrar cargo, le daría mi nombre, pero «pa» que me «murten», no digo como me llamo, porque no me dá la gana...

—Pues, si no me lo dices, te llevaré de tendido.

—¿A mí?... ¡Vamos hombre, tendría que verte a mí que ya estás a detener, con esa cara de primo que tienes?

—¡No insultes que te voy a dar algo!

A las voces acude un individuo llamado Antonio Delgado Gómez, e cual, enterado del incidente, le emprendió a golpes con el guardia, causándole varias lesiones de las que fué curado en la Casa de socorro.

Ahora bien, que el guardia, auxiliado por un saigento del ejército, repartió más subidos que se dieron en la carga de Tardis.

De este suceso se ha dado conocimiento al juzgado correspondiente.

Los que se divierten

El presidente del Real Centro Filarmónico «Eduardo Luena», en atento beslamano, nos invita a la verbena que en el local de dicha sociedad se celebrará en la noche del 24 del corriente, víspera de Santiago.

Ni que decir tiene que esta verbena, resultará tan animada como todas las organizadas por el Centro Filarmónico, y ni dudarlo siquiera, que las penas de Córdoba, las guapas desde luego—que lo son todas—asistirán a la fiesta, con lo mejorcito del «bau» y con la repajolera gracia y alegría que les caracteriza.

Cualquiera falta a la verbena del Filarmónico.

La Federación Gremial

A las nueve y media de esta noche, y en el salón de actos del Círculo Mercantil, celebrará junta general la Federación Gremial Cordobesa, para tratar de importantes asuntos relacionados con el comercio y la industria cordobesa.

Nosotros, darentes a nuestros lectores una información detallada de los acuerdos que se adopten en la junta.

Para el alcalde

Tenemos entendido que los vecinos del barrio de la Magdalena tratan de celebrar una verbena el día 22 y a este efecto recibimos numerosas quejas del desastroso estado en que se encuentran los jardines del citado barrio.

Nos aseguran que las flores no las han visto en aquella plaza desde hace varios años, las escasas plantas que quedan se están secando, y la alambrada que cercaba el jardín ha desaparecido totalmente, quedando convertido aquel paraje en un vergonzoso erial impropio del último villorrio de España.

Señor alcalde: ¿No sería bueno, ya que no se ha tenido cuidado en conservarlo, el arreglar un poco esos jardines, y aquellos vecinos puedan tener un lugar donde tomar el fresco en estas calurosas noches de verano?

Estamos seguros que el alcalde pensará, como nosotros, que se deben arreglar los jardines, pero podemos asegurar que continuarán como hasta aquí, para que el ayuntamiento no pierda su tradicional horror a las flores.

## Apuntes de un forastero

### El abandono de los jardines

Repetidas veces hemos querido hablar en estas columnas del estado tan lamentable en que se encuentran los jardines cordobeses, aunque muchos creen que esto no encierra gran importancia.

Hoy nos decidimos a ello y lo hacemos bajo la inmensa pena que nos ha producido contemplar la mayoría de ellos, completamente abandonados.

Nuestra atención se ha fijado más que en ningún otro, en el de la Magdalena. ¡Vaya cuadro! Ya no existen flores en dicho paraje. Las alambradas han desaparecido por completo y en todo el jardín no se ven más que destrózos.

De más sabemos nosotros que los causantes de estos estragos son los niños, esas «pandillas» de pequeños, que en vez de estar en el colegio haciendo los deberes para el día de mañana, se entretienen en hacer todo el daño posible, importándole un comino las amonestaciones del guardia municipal del distrito, que a decir verdad, suele estar muy pocas veces por su demarcación.

Ahora, por ejemplo, se va a celebrar en ese popular barrio la verbena de su nombre, que hace mucho tiempo no se verifica, y que gracias a los buenos deseos de varios vecinos de él, empezará el día 22 del que rige.

En esa velada habrá bailes en el jardín, que de estar bien cuidados resultarían brillantísimos. Pero, ¡leer! ¡qué aspecto producirá un paraje completamente «desvastado», iluminado profusamente con infinidad de bombillas eléctricas y farolillos a la veneciana?

Sin embargo, todas estas deficiencias las subsanarán los individuos que componen la comisión organizadora, de la que forman parte nuestros buenos amigos don Rafael García Varo y su hijo don Manuel García Prieto, redactor del «Diario de Córdoba».

Como no es idea nuestra tratar de esa verbena; seguiremos con nuestro tema, pidiendo al alcalde, que cuanto antes dé los órdenes oportunos para que se arreglen esos jardines, especialmente el de la Magdalena, ya que es el que más lo necesita.

Aparte de los situados en las plazas de Colón, Jerónimo Pérez y paso de la Victoria, todos, absolutamente todos, necesitan más cuidado, más higiene y mayor vigilancia.

Y del que fué jardín de la plaza del Corazón de María, ¿qué diremos? De ese innocentemente diremos que ya es hora de que vuelvan a ponerla en las mismas condiciones que estaba hace quince años.

Para terminar, repetiremos lo que hace días decíamos en un artículo titulado «Córdoba y sus monumentos»: «Las estatuas y los jardines hermean las capitales». Y su abandono marcan el grado de su incultura.

A. P. Donanfor.

Pañería, driles y frescos. Nadie los presenta tanto ni los vende tan baratos como EL METRO.

## De Puente-Genil

Determinismo revolucionario.—Con este título acaba de publicar Gabriel Morón un folleto que, debe ser leído por todos cuantos se interesan por el progreso de las ideas. Es un estudio bien razonado de criterio social, en el que demuestra el autor los grandes conocimientos que tiene en la materia.

En la transformación que en estos últimos diez años han experimentado todas las ideas y todas las escuelas revolucionarias basa sus principales puntos de vista.

«Las ideas, dice, cuya razón de subsistir, es razón histórica, han sufrido una inversión tal, que indudablemente el ánimo de sus ortodoxos doctrinarios, hoy se halla sobreexigido, como se hallaría el que, a la vuelta de un paseo, encontrase su casa cambiada de lugar.»

El folleto ha sido editado por nuestro querido amigo Baldemero Jiménez, habiéndole puesto un precio muy módico, por lo que no es extraño que dada la conocida competencia del autor de estas cuestiones tan interesantes, se agote en poco tiempo la edición.

Un ahogado.—El día 15 del actual estaban dándose un baño unos cuantos muchachos en el sitio conocido por «Río Ancho», pereciendo ahogado uno de ellos; que tenía caloré años, llamado Manuel Morón. Uno de los que se bañaban con el pequeño ahogado, dice que éste no sabía nadar, por lo que estaba arrojado a la margen izquierda del río jugando con una manzana, pero que al ir a cogerla una de las veces, perdió pie y no pudiendo reponerse empezó a tragar agua, y que él intentó prestarle auxilio, pero que como lo agarró el Morón fuertemente por el cuello, no podía luchar contra la corriente, y tuvo que abandonarlo por temor de perecer él también ahogado.

Al día siguiente apareció el cadáver cerca del puente de «La Alianza», y reconocido por el médico señor Neira, declaró que no presentaba señal alguna de violencia y que la muerte había sido producida por asfixia por sumersión.

Todo lo contrario.—Firmado por los presidentes de todas las sociedades, gerentes de todas las fábricas y cuantas personas representen opinión, ha sido «frígida una exposición el diputado por este distrito, señor duque de Almodóvar del Valle, es la que los firmantes piden que cuanto antes sea entregada al ministerio de Fomento, y que a su vez se interese en su resolución, el proyecto de conducción de aguas que nuestro diputado tiene en su poder y que sabe muy bien que no admite demora, pues es un conflicto tan grande el que se plantea en Puente Genil con el agua, que es muy aventurado predecir lo que pasará si no se resuelve pronto; no tenemos agua ni para beber.

Mucho desconfiamos de las gestiones del señor Rosales, pues tiene demostrada su incapacidad en estas cuestiones en que interviene el agua. En una ocasión en que el agua del río Genil nos quería «alagar» a todos, se empezaron a cursar telegramas y cartas al ministro de Fomento, demostrándole las grandes pérdidas que la ruda causó y las muchas familias que había dejado en la miseria, y tanto caso hizo de nosotros como si hubiéramos hablado con un muerto, pues ni libró una sola peseta para los damnificados, ni hizo una obra de defensa en el río, ni nada. ¿Que quién era el ministro? El señor duque de Almodóvar del Valle.

Ya ven si tengo razón para afirmar que en cuestiones de agua no hará nada el illustre duque, pero puede ser que siguiendo por este camino, algún día le llegue el agua al cuello.—Corresponsal.

Telas blancas. Siempre son las mejores las del METRO en igualdad de precio.

## Una carta

Hemos recibido la siguiente carta, que con muchísimo gusto publicamos:

Señor director del periódico LA VOZ. «Muy señor mío, de toda mi consideración: Tengo el honor de dirigirme a usted en representación de la junta de Patronos de este benéfico establecimiento, para testimoniarle la más profunda gratitud de aquella por la campaña que ha sostenido en su apreciable diario a favor de institución tan benemérita como es el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de ahorros de Córdoba, cuya vida y normal desenvolvimiento se ha pretendido entorpecer con especulaciones calumniosas e indignas en la pasada semana.

Con este motivo, me es muy grato saludar a usted y reiterarle miyo afín. S. a. y cap. q. l. b. l. m.

Juan Eusebio Seoó de Herrera.

## Damas y Galanes

Francisco Gálvez Paez, que de vivir en la edad media, hubiera hecho el ridículo, puesto que su acero albaceteño no se halla dispuesto a servir la defensa de su patria, de su Rey y macho menos de su dama, propinó una tanda de mamporros, cocas y otros excesos a Doñores Valencia Gómez.

El enfurecido Otele fué trasladado al hotelito que la Jefatura de Vigilancia tiene establecido en el gobierno civil, y Doñores, con los propios de su cuerpo, a su domicilio.

Y el expresivo amante, que disfrutaba aún las delicias del Himeno, se quedó a la luna... de Valencia.

Barcelomé Ramos, que tiene muy arraigado, como otros muchos jóvenes cordobeses, en su temperamento el mal de piedra, obsequió ayer con una leve caricia de un pedruzco en la cabeza, a su compañero de batalla Antonio Sánchez.

Según tenemos entendido la disputa venía degenerando en reyerta desde el domingo pasado, que Ramos y Sánchez estuvieron «libando» en varias tabernas de la capital.

Por eso Sánchez, según nos dicen, no podrá olvidar en mucho tiempo este Domingo de Ramos.

Faco Manzano y Luis Sánchez Serrano, son dos heroicos y valientes cordobeses, que están haciendo, pero que mucha falta en el Tercio extranjero.

En todas sus costumbres demuestran sus aficiones.

Que van al cine... pues a la Victoria. Como que se criaron y se educaron en la mismísima calle del Duque de la Victoria, antes Huevos, y tuvieron siempre la costumbre de pasar por «El Triunfo».

Por si el triunfo era suyo, en pleno cine... de la Victoria, armaron un bello escándalo, que a veces estaba pidiendo el himno de la banderita.

Das guardias providenciales pusieron fin a la contienda, llevando a los luchadores a presencia del comisario de vigilancia.

Si desea usted leche de vaca absolutamente pura de la «Granja Eutalia», se vende de 7 a 9 de la tarde en la calle Blanco Belmonte, número 30.

## LOCALES

—Ha entrado a formar parte de la redacción de LA VOZ nuestro querido compañero don Juan Aguilar García, de gran experiencia y bien justificada prestigio en la prensa y bien merecida nuestra efusiva bienvenida.

—Precedente de Larache y de paso para Madrid, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro antiguo amigo el teniente coronel de caballería don Baltasar Gil Piché.

—Se halla enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, don Antonio Pineda de las Infantas, estimado amigo nuestro.

—El premio del concurso de balcones de la verbena de Santa Marina, otorgado por el jurado a la casa conocida en el barrio por la de Cabañales, han acordado los vecinos invertirlo en pan para los pobres. Este rasgo está siendo muy elogiado.

—En el expreso de anoche ha sacado a Madrid para recoger a su distinguida familia, el gobernador militar de esta plaza.

—Acompañado de su distinguida esposa ha llegado, procedente de Cabañales, nuestro antiguo amigo don Rafael Ruiz del Portal.

—Ha regresado de Madrid el senador del reino don Rafael Conde Jiménez.

—Marchó a Ecija don Manuel Belmar.

—Marchó a Rute, acompañado de su distinguida familia, el expresidente de la Diputación y querido amigo nuestro don José Ortiz Molina.

—De Almodóvar del Campo regresó nuestro buen amigo don Francisco Amán.

—El gobernador civil ha convocado a la Excm. Diputación para el día primero de Agosto próximo y sucesivos, a las diez y siete horas, en su Casa Palacio, con objeto de inaugurar las sesiones del primer período semestral de este año.

—El aspirante de primera clase de policía don Evaristo Peseador Rojas, ha sido trasladado de Oviedo a la provincia de Córdoba.

En tejidos y confecciones tiene EL METRO baratura sin igual, reconocido por todos.

## ¡ATENCIÓN, FUMADORES!

Probad el papel marca Universal

Es el mejor que existe.—Depositarlo exaltivo para Andalucía.—Domingo de Caso y Peréz, Plaza del Salvador, 25.—Sevilla.

## LA ESPERANZA

Fábrica de Fideos—Montilla

Pruebe V. los productos que fabrica esta casa. De venta en todos los buenos establecimientos.

## Abanicos y Cinturones

Puede V. comprarlos con gran rebaja de precios en el establecimiento de ALFONSO TIRADO RUIZ Alfonso XIII y Diego León.

## Taller de herrería y cerrajería

de Juan Jiménez López Especialidad en Calderería y Locomóviles, Fray Luis de Granada, núm. 1.—Córdoba

## SANTA VICTORIA

Fábrica de Sémolas y Harinas cilindradas Último sistema «DAVERIO»

## Rodríguez Hermanos

CÓRDOBA

Casa fundada en el año 1843

VENTA DE HARINAS Y SALVADOS

Oficinas y almacenes: Avenida de Canalejas 46.

## «La Elegancia» — Aguirre y Léston

CALZADOS DE TODAS CLASES

Especialidad en los de lujo. 20, Claudio Marcelo, 0.2

## Duros a 4 pesetas

Le resultarán comprando

## LOS CALZADOS PRINCE QUALITY

Sin propaganda: ¿Ignora V. sus ventajas?

- 1.ª Comodidad: Por las hormas prácticas y modernas.
- 2.ª Solidez: Porque todos los materiales son de 1.ª clase.
- 3.ª Elegancia: Fabricamos siempre las últimas novedades.
- 4.ª Economía: Vendemos a verdaderos precios de fábrica.
- 5.ª Desuentos a Revendedores y Detallistas.

Gran Fábrica en Barcelona Precio fijo verdad

Sucursal núm 6, Rodríguez Marín 3 (antes Espartería)

## Dolor de muelas

Anticarie dental LUQUE

Lo quita instantáneamente

Desconfiar de otros similares

¡más baratos pero sin eficacia alguna

Pedirlo en Farmacias y Droguerías

## Laboratorio «LUKOL»

JEREZ DE LA FRONTERA

¡más baratos pero sin eficacia alguna



Profesión oficial: 300 pesos. Casa (foto) de D. Juan de Pignone. BARCELONA-3. M.

**NICOLÁS LUQUE NAVAJAS**  
Fábrica de Anisados finos  
Lo que mejor elabora «Anisado Selecto»<

# Informacion telefónica

Comienza a discutirse el aumento de las dietas de los diputados.—Bergamín está satisfecho y no piensa dejar la cartera.—Burguete llega a Ceuta.—Varias agresiones en Tetuán y Melilla.—En Paterna resulta muerto por la Guardia civil el padre de un detenido.—Comunicado oficial de Marruecos.—El Rey llega a San Sebastián.

(Agencia Mencheta)

## De Madrid

Madrid 21, de la 11:16 a las 3:50 m.

## El Parlamento

### SENADO

(Final de la sesión de ayer)

Se aprueban sin discusión los artículos once y doce.

Al trece presenta una enmienda el señor González Echavarrí, referente al cuerpo de oficinas militares, siendo apoyada también por el general Alfau.

No obstante ello, se rechaza la enmienda. Hermida defende asimismo otra, que también es rechazada.

Se aprueba el artículo, y sin discusión el catorce.

Al quince presentan enmiendas los marqueses de Lays y Grijalba, siendo rechazadas.

Se aprueba hasta el artículo treinta.

Al artículo treinta y uno presenta una enmienda el señor Cuesta, sin lograr forzarla.

Se aprueba el articulado del presupuesto y queda el dictamen sobre la mesa para su votación definitiva.

Se levanta la sesión.

### CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

Sánchez Guerra manifiesta que es el primer partido de la prerrogativa parlamentaria, pero que no se la sirve cuando se la incorporen facultades que no le pertenecen y ajenas a su naturaleza.

Nougués dice que para asumir una responsabilidad hay que hacerla con conocimiento de causa.

Prieto dice que la ley del año dieciocho fracasó y que debe reformarse.

Alcalá Zamora estima peligroso el proyecto de ley que se discute, y anuncia que votará en contra.

Sánchez Guerra contesta que no ve ese peligro, pues el parlamento podrá salir del paso en cualquier instante.

Se aprueba el dictamen.

Proyecto de indemnizaciones a los diputados

Señala que la indemnización de quinientas pesetas de que disfrutaban los diputados fué concedida para compensarlos de la supresión de la franquicia de correos, pero no en calidad de dietas.

Recaba la opinión de los jefes de las minorías, para que el país lo sepa.

Estima una inmoralidad y una ilegalidad que los diputados cobren dietas.

Alcalá Zamora se opone también al dictamen y lo estima inoportuno en las actuales circunstancias, dado el estado en que se encuentra la Hacienda.

Si las Cortes votan el aumento de las dietas para los diputados, toda autoridad tendrán para oponerse mañana a los aumentos que puedan solicitar los funcionarios públicos.

Gascón y Marín también se opone.

Nougués afirma que si los diputados cobran dietas, deben ser estas dignas de ellos, con el fin de que puedan vivir con independencia. (Ruidores.)

Anuncia que votará en pro del dictamen.

Díaz de la Cebosa también se manifiesta en pro, pues a todo el que trabaja hay que pagarle.

Señala: S. S. defiende el interés, y yo soy más romántico.

Díaz de la Cebosa: Quien carece de medios subterráneos, tiene que pedir medios legítimos.

Nougués propone que no cobren los diputados que no asistan a las sesiones, y sus dietas se repartan entre los que trabajan.

Pide que se retire el dictamen para modificarlo.

Caballero, Saborit y Prieto abogan por que se concedan a los diputados dietas con las que puedan atender a su subsistencia.

Así se evitará que haya quienes defiendan a empresas para que se lleven los millones del Estado.

Rovira: ¿Qué empresas son esas?

Prieto: Una de ellas es la Constructora Naval.

Añade que aunque votarán los socialistas en contra del dictamen, creen que es absolutamente licito que los diputados cobren dietas, pues son partidarios de los cargos remunerados.

Lerroux, en nombre de la comisión, explica las razones en que ésta se ha apoyado para presentar el dictamen. Personalmente entiende que la dignidad del diputado está

mejor resguardada cuando el Estado los paga.

Propuso la sesión secreta para discutir este dictamen, con el fin de que la Cámara rechazara o aprobase el dictamen con toda libertad.

Añade que no retira el dictamen por estimarlo conveniente.

Se proroga la sesión para votarlo, pero como no hay suficiente número de diputados, se suspende el debate y se levanta la sesión.

### Bergamín está satisfecho y no piensa marcharse

Al terminar la sesión del Congreso, Bergamín fué abordado por unos periodistas, a los cuales manifestó que estaba satisfecho por haber terminado todo lo referente a los presupuestos.

Añadió que el día 25 se sancionarán las leyes aprobadas por el Parlamento, y al efecto, irán las mesas de ambas Cámaras acompañadas del ministro de Gracia y Justicia, a Palacio.

Ese mismo día firmará el Rey el decreto promulgando dichas leyes, con el fin de que aparezcan simultáneamente en la «Gaceta» antes del día 28.

Los periodistas le hablaron de los rumores de crisis que circulaban, achacándole el propósito de querer dejar el cargo.

Bergamín respondió: Me extraña que digan que quiero irme, cuando lo he hecho bien. Eso es lo que quiero, que deje la cartera; pero no me voy. Salvo me ausentaré de Madrid en unos días.

### Dice Bugallal

El conde de Bugallal manifestó a los periodistas que el día de hoy había sido un día perdido.

Añadió que tenía noticias de que la mayoría de los diputados pedirían mañana votación nominal para aprobar el dictamen de las dietas.

Espero que mañana terminarán todos los dictámenes las comisiones mixtas para que queden despachados el sábado.

### La comisión de presupuestos

La comisión mixta de presupuestos ha acordado también las siguientes modificaciones:

Gracia y Justicia: Aumento de quinientas mil pesetas para repartirlas entre los mil doscientos setenta y cinco empleados de prisiones, pero a condición de modificar las plantillas y remover los escalafones.

Aumento de nuevas parroquias en distintos diócesis.

Rebaja de siete mil pesetas en el sueldo del Patriarca de las Indias.

Guerra: Aumento de veintimil pesetas a tres mil quinientas cada uno, para los celadores de fortificaciones.

Se suprimen siete mil pesetas en los sueldos de los tres consejeros y el fiscal togado del Supremo de Guerra y Marina.

Se elevan seis mil pesetas al sueldo del presidente de dicho Consejo.

Se rebajan trescientas mil pesetas de la consignación para viajes al extranjero, de jefes y oficiales.

Se rebajan en el depósito de Guerra seis mil pesetas.

En Artillería, ochenta y siete mil novecientas veinte.

En Ingenieros, un millón doscientas cincuenta mil.

Se elevan tres millones en la consignación de transportes.

Se rebajan doscientas setenta y ocho mil en el capítulo de imprevisos.

### Comentarios de "La Epoca"

Comentando este diario el reintegro en el ejército de los alumnos que fueron expulsados de la Escuela Superior de Guerra, dice que se trata de una obra de pacificación moral, en la que deben cooperar por igual el Gobierno, el poder judicial y el ejército.

### Se suicida un corrigiendo

En el correccional de Santa Rita se ha suicidado el joven de veintimil años Fernando Madroñero, natural de Palencia, que entró en dicho establecimiento el día cuatro del actual.

El día diez y ocho pidió permiso para confesarse y comulgar, y a la mañana siguiente le ir a buscarlo a su cuarto, se lo encontraron ahogado a los pies de la cama, con un cinturón de cuero.

El motivo por el que había ingresado en el correccional, fué que se enamoró perdidamente de una mujer de vida dudosa.

### Comunicado oficial de Marruecos

El general encargado de la Alta Comisaría comunicó:

El general Burguete llegó a Ceuta a las cinco de la tarde.

Las fuerzas que cubrían la carrera desfilaron con marcialidad ante el alto comisario.

Después se verificó la recepción oficial.

El general Burguete celebró varias conferencias.

Mañana a las cinco de la tarde hará su entrada en Tetuán.

Las novedades son:

En Tetuán, al retirarse las fuerzas que protegeron un convoy de Bu-Harrás a Azermín, fueron tiroteadas por el enemigo que estaba oculto en Caba, resultando muerto el sargento de ametralladoras de regulares de Ceuta Antonio Coleido, y herido un policía indígena.

En el Peñón el enemigo hizo diez disparos, sin consecuencias para el personal y el material.

En Melilla, la posición de Dar-Quebdani fué tiroteada por el enemigo, sin consecuencias que lamentar.

También lo fué la posición de Tizallat.

Varios aparatos de aviación bombardearon diversos aduanas.

En Beni-177, un avión y un avión se descubrieron en grupos enemigos.

Por confidencias, se sabe que Abd-el-Krim ha pedido refuerzos a los habitantes de Beni-Ul-Sech y Beni-Urriague, afirmando que estas cabilas han respondido que no tienen inconveniente en enviarle esos refuerzos, por saber que nosotros somos impotentes para proseguir el avance.

En Larache la policía protegió un convoy a la posición de Beni-Fafet.

En Beni-Berlos siguen presentándose familias moras que acuden con sus ganados.

Cerca de Meserah fué agredido un convoy dispersándose las acémilas.

La policía rescató algunas.

Fué tiroteada sin consecuencias la posición de Bechor.

Por confidencias se sabe que se encuentra en Buhasen Amed-el-Balot con quinientos hombres armados.

### Agresión a la guardia civil

El subsecretario de Gobernación facilitó esta madrugada un telegrama del gobernador de Valencia dando cuenta de que en el pueblo de Paterna, al intentar detener una pareja de la guardia civil al joven de 17 años Rafael Renulloch, los padres se avanzaron sobre los guardias, pretendiendo desarmar al cabo. El guardia que le acompañaba disparó el maldier, resultando muerto el padre del detenido.

En Paterna reina tranquilidad.

Se concentró la guardia civil por temor a posibles alteraciones del orden a consecuencia del hecho.

### De provincias

#### Llega el Rey

San Sebastián 20.—En automóvil ha llegado el Rey con su séquito, sin novedad, marchando directamente a Miramar.

Le esperaban la Reina Cristina y las autoridades.

Artículos de ocasión. No hay casa que tenga tantos como EL METRO ni tan baratos.

#### Seguramente

que a usted no le sorprenderán con muchos artículos de calzado y que prácticamente comprará donde más barato lo vendan.

En el «Petit Bazar», Concepción 32, no somos fabricantes ni almacenistas por mayor, solo somos modestos comerciantes que compramos artículos buenos y económicos, con preferencia los cosidos a mano, y como nuestros gastos son reducidos, de ahí que podamos dar estas ventajas al público, vendiendo más barato que los demás.

Entre la gran variedad de calzado ofrecemos: botas enterizas oscuras, todo suela, caballero (cosido de fábrica) 17,90 pesetas; Brodequin, 17,90; Zapato color y negro (cosido a mano), 18; Zapato lona blanco señora, 6. Siempre hay en esta casa calzados y otros muchos artículos baratísimos.

#### El mejor y más económico alumbrado

Aparato de luz por gasolina. Luz blanquísima, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor.

Catálogo y precios Montoro y Martínez Claudio Marceco 13, frente a la Campana Córdoba

#### Manuel Caballero Médico-Dentista Gondomar 3, principal.

#### Hijo de Sánchez Gama GONDOMAR, 5

Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

R. I. P. A.  
EL SEÑOR  
**Don José María Yezpez Ruiz**  
Del Comercio de esta plaza  
Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su viuda doña Rafaela Carmona; hijos Encarnación, Isabel, José y Carmen; su madre doña Isabel Ruiz; sus hermanas doña Francisca y doña Carmen; hermanos políticos don Antonio Morales y doña Carmen Pizarra; tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos y asistentes a las misas que se celebrarán el día 22, desde las siete de la mañana en adelante, en la parroquia de San Miguel.

**Trigos, Harinas, Salvados**  
Compra-venta.—Servicio a domicilio  
**Porras, Vañó, Gisbert y Añón**  
GRAN CAPITAN, 36.

**Automóviles Claveland (chandler pequeño)**  
Seis cilindros con magneto y todos los adelantos.—Precios económicos.  
**GARAJE MONTOREÑO.—MONTORO**

**Sociedad Anónima Cros**  
BARCELONA,  
Grandes fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Abonos y Productos para la Agricultura.—Superfosfatos, Sulfato de Amoniaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania), Nitrato de Sosa de Chile. Abonos confeccionados para todos los cultivos. Nitrato de Amoniaco, Sulfatos de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos Industriales.—Acidos Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acético. Bisulfuro y Bisulfato de Sosa. Cloruro de cal marisca. Cloratos de Sosa, Potasa y Barita. Nitrato de Sosa y de Bario. Sosa cáustica para jabones. Productos puros para Farmacia y Laboratorio. Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola. Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán 16.

**Motores Eléctricos de la marca acreditada**  
de su fábrica de Berlin

Instalador electricista  
**Francisco Guerrero Barea**  
ALFONSO XIII, 38.—CÓRDOBA

Grandes existencias en todos los tipos para entregas inmediatas.

Instalaciones completas de luz eléctrica, motores, bombas centrífugas y todo lo concerniente al ramo.

Ventiladores eléctricos en alquiler para la próxima temporada.

**Pedro López e Hijos**  
BANQUEROS  
APARTADO N.º 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

**Gran Fábrica de Anisados Finos**  
RUIZ Y SOLÍS  
ESPECIALIDAD "ANIS VILLANUEVA",  
Gran Premio y Medalla de Oro en la Exposición de Milán de 1921  
CABRA CÓRDOBA

**JOSE GONZALEZ**  
Sucesor de González Hermanos  
Nuevos dibujos de azulejos estilo Sevillano Antiguo  
CERAMICA ARTÍSTICA  
**CUARTOS DE BANOS**  
Despacho y Escritorio: Gran Capitán, 19. Teléfono, 15

**Suicida**  
Lo es verdaderamente al que confía sus máquinas y aparatos en manos inexpertas, pues a más de sus intereses, puede perjudicar su seguridad personal. Este se evita recurriendo a los señores Aguilera y Aranda, electricistas, Juan de Mona 2, frente a Casa de los Sanehoz.

**Enrique Torres**  
PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO  
Venta de solares en el Brillante.  
Para informes y detalles:  
Avenida de Camalelas, 7 dup.—Córdoba

**CAFE "LA PERLA"**  
Esta Sección de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'20.—Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Suizo.

**Fábrica de Mosaicos**  
HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS  
Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos  
Nuestra Señora del Carmen (Estación de Campo Real)  
Manuel García Bartolomé  
Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

**Importación de café**  
Especialidad en tostados  
Fábrica de Caramelos.—Litografía  
Azúcares estuchados  
CAPARROS.—CÓRDOBA

**Francisco de Guzmán Gómez**  
Consolidación sin número  
Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precio sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía Administradora del Estado. Teléfono núm. 275.

EL METRO da precios ventajosos para el consumidor y así lo tiene demostrado.

**Gramófonos**  
desde 150 pesetas con discos escogidos por el cliente, se venden en los altavoces  
**Piazza Hermanos**—Sucursal representante: E. Martínez Rucker  
Visiten Exposición.—Claudio Marcelo, 18, (frente a la Campana).—Córdoba.—Grandes existencias de discos.—Ventas a plazos.

**Camas**  
Las más baratas las encontrarán en  
**Alfonso XIII, 26.—"La Palma"**  
Alfonso XIII, 26  
Viuda e hijos de Luis de la Torre y E. S. en C.  
Continuadores de Vda. de J. Capdeville

**SAN JOSÉ**  
Fábrica de Mosaicos Hidráulicos.—Almacén de Materiales de Construcción  
**Francisco Bonilla López**  
Cabrera, 3.—Teléfono, 428.—Córdoba.

**¿Quién afila en Córdoba más barato?**  
**Juan Villalva**  
Calleja de los Gitanos, 32 (Espartería)  
Véanse los precios:  
Cuchillos mesa, uno 0'10; docena, 1 peseta.—Tijeras costura, una 0'10; par 0'15; Tocatoros, carníceros y fondas, a 0'10 tamaño mediano y 0'15 mayor; Cuchillos zapateros, a 0'10 una y 0'15 par; nuevas, a 0'20.

**Rafael Ponterrada y Alcántara**  
Practicante—Cirujano-Celista  
Gabinete de masaje eléctrico y manual.—Horas de consulta de dos a cuatro de la tarde.  
Puerta del Rincón, 82

**PLAZA DE TOROS.—IDEAL CINEMA**  
Espectáculo preferido por el público selecto  
Gran función para hoy 21 de Julio de 1922.—Viernes elegante  
A las nueve de la noche.—Repisas de los capítulos 3º y 4º y estreno de los capítulos 5º y 6º de la serie de la colosal serie alemana La duquesa del mundo, por Mia May.  
—Estreno de la Gran Revista Pathé núm. 677, con interesante sumario.—Penúltimo día de la feria de los cantos regionales Pilar García.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

**CINE VICTORIA.—**Función para hoy viernes 21 de Julio  
Estreno del 6º episodio y última exhibición del 5º de la grandiosa y emocionante serie en 15 episodios, titulada La Muchacha de Lumberland.—A las nueve y media en punto.

Capitones para transportar muebles sin necesidad de embalaje, guarda-muebles asegurado de incendios, carros de mudanza.—Francisco Soto, San Eloy 16, Sevilla.

Se arriendan almacenes frente al muelle de la Estación de Córdoba. Razón, Kiosco de San Nicolás.

Cal de papel.—La mejor para construcciones. Consulten precios al fabricante, José Manuel Querol, Espiel (Córdoba).

Se vende una máquina de hielo, producción 300 kilos, puede verse en marcha. Informarán en esta administración.

Aviso.—La casa de huéspedes llamada «La Favorita» se ha trasladado a la calle San Pablo, núm. 35, con grandes comodidades.

Se vende billar con todos los accesorios. Barroco, 27.—Adamuz.

Motorcicleta.—Se vende una buenisima, de acreditada marca, seminueva y muy cómoda. Realzo, 60

Se vende una magnífica estantería con el fondo de lunas y repisas de mármol, un mostrador y nueve mesas con tapas también de mármol, tres espejos grandes con lunas biseladas y muchos caceres y utensilios para poner un bonito despacho de Cervecería. Todo hace juego y es de estilo inglés.—Razón Santa María de Gracia, 118.

Se alquila una casa Madera Alta, núm. 22. Darán razón Puerta del Rincón, núm. 79.

Se vende sillón en la huerta de «El Sport» a 2 pesetas quintal.

Ladrillos y tejas de superior calidad, se venden sobre vagón en Almodóvar del Río en las siguientes condiciones: ladrillos de 14 por 26 por 4 centímetros, a 75 pesetas millar; canchales de 11 por 17 pulgadas y canchales de 8 por 15 pulgadas a 140 pesetas millar, siendo la mitad de cada clase. Pedidos a Manuel Balado, Almodóvar del Río.

Pérdida.—La persona que se haya encontrado una pulsera de diamantes y quiera devolverla, se ruega la entregue en la calle de San Felipe, núm. 11 (farmacia), y se le gratificará, además de agradecimiento por ser recuerdo de familia.

Traspaso. Por no poder atender su negocio, se hace de una cacería. Razón Sánchez Peña número 6.

En el camino de carne de Córdoba al cortijo de Luis Díaz, han aparecido el día 2 del actual dos chivas pequeñas, al destete.—El que acredite ser su dueño, diríjase a Allaroz 45, a don José Fernández.

Se desea ama de cría con leche fresca. Darán razón San Fernando 124, desde las tres en adelante.

Ama de cría.—Se desea con leche fresca. Razón Braulio Loporilla, 1, principal.

Se desea alquilar un bonito pequeño piso o chalet, de tres o cuatro habitaciones y cocina, exposición Levante o Sur, en la parte alta de la ciudad. Escribid procurando todos los detalles a la pensión Peninsular, habita-ción 16, calle Condé Gondomar.

Se admiten huéspedes en familia, habitaciones independientes planta baja, precios económicos; se arriendan habitaciones con y sin muebles, luz eléctrica. Calle Duque. Octubre, junto al Gran Capitán y la estación.

Almuerzo por traslado. Plaza de Jerónimo Pérez, núm. 2. Horas de cinco a siete.

Au Cortes Francés.—Se hacen cursos sobre Amedida. Elegante corso forma Imperio. Falas hijerías para descomos de entermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las cortesías de París.—Alfonso XIII, núm. 33. Teléfono 92, Córdoba.